



**DEPARTAMENTO
HUMANIDADES,
LENGUA
CASTELLANA
IETI**

PRESENTACIÓN

CELEBRACIÓN DÍA DEL IDIOMA



PERIÓDICO MURAL



CONCURSO DE CUENTO

Un hermano, un sueño, una tragedia

Me llamo Lilibeth, y hoy quiero compartir la historia de mi hermano, aunque me cuesta hablar de él sin que se me haga un nudo en la garganta. Lo que voy a contar no es una historia feliz, pero es mi realidad.

Nosotros somos seis hermanos en total. Tres por parte de mi papá y tres, incluyéndome a mí, que compartimos tanto a papá como a mamá. Desde pequeña, aprendí a vivir con esta mezcla de hermanos y a tener una familia numerosa. Sin embargo, lo que más nos marcó fue la cantidad de problemas que enfrentamos a lo largo de los años. Nada en nuestra vida ha sido sencillo.

Mi hermana mayor, por parte de papá, tiene una relación muy complicada con él. Llevan años sin hablarse, y eso ha generado mucha distancia en la familia. Yo, aunque nunca lo diga en voz alta, siempre he sentido tristeza por eso. Ver cómo dos personas que deberían estar unidas por el amor y el cariño no pueden siquiera dirigirse la palabra, me afectaba. En medio de todas esas peleas, discusiones y silencios incómodos, estaba mi hermano. Él era el mayor, y desde pequeña me gustaba estar cerca de él, reímos de cosas tontas y compartir momentos que en su momento parecían insignificantes, pero que hoy valen oro.

Cuando llegó a su adolescencia, todo cambió para él. Al principio no se sabía lo que le estaba pasando, con el tiempo la situación se volvió clara. Empezó a consumir drogas, y lo peor de todo es que fue por culpa de su propia mamá. Ella, por razones que no puedo explicar completamente, se metió en el negocio de las drogas. Empezó a vender, y como era de esperar, eso arrastró a mi hermano.

No sé exactamente en qué momento él empezó a consumir, pero lo que sí sé es que una vez que empezó, ya no hubo vuelta atrás. Al principio mi papá intentó hablar con él, hacerlo entrar en razón. Era un buen muchacho, con sueños y metas, pero poco a poco esos sueños se fueron desvaneciendo. Dejó de estudiar, algo que fue un gran golpe, especialmente para mi papá. Mi hermano pasó de ser un estudiante normal a alguien que se la pasaba todo el día en la calle, rodeado de personas que claramente no le hacían bien.



Yo, desde la distancia, veía cómo se alejaba de nosotros. Su sonrisa, que antes era constante, se fue apagando. Su mirada se volvió triste, y aunque no lo decía, se notaba que estaba atrapado en un mundo del que no sabía cómo salir. Mi papá hizo todo lo que estaba a su alcance para ayudarlo. Recuerdo que una vez me dijo: "José Miguel no es un mal muchacho, solo está perdido". Y creo que eso era lo más cierto. Él no era malo, simplemente tomó malas decisiones y se metió en un lugar oscuro del que no pudo salir.

Nuestro pueblo es un lugar peligroso. Aquí, las drogas, la violencia y los grupos al margen de la ley son parte del día a día. Todos sabíamos que, si seguía en ese camino, algo malo podía pasarle, pero por más que se intentó, no se pudo hacer que cambiara. Muchas veces se recibió amenazas de esos grupos. Le decían a mi papá que lo iban a matar si seguía por ese camino. Mi papá, desesperado, lo sacaba del pueblo cada vez que recibía esas advertencias. Recuerdo las veces que se lo llevaban. Mi papá a las carreras se lo llevaba, buscando darle una segunda oportunidad, o tercera, o cuarta... ya ni recuerdo cuántas veces intentaron salvarlo.

Pero él siempre volvía. No sé qué era lo que lo atraía de nuevo a este lugar. Tal vez era el ambiente, sus amigos, o simplemente la costumbre. Pero cada vez que regresaba, volvía a lo mismo. Volvía a las drogas, a las malas compañías, y nosotros sabíamos que cada día que pasaba, estaba más cerca del peligro.

La última vez que lo sacaron del pueblo, mi papá estaba al borde de la desesperación. Ya no sabía qué más hacer para protegerlo. Yo recuerdo que esa vez pensé: "Ojalá esta vez no vuelva". No lo decía por no querer verlo, sino porque sabía que, si regresaba, las cosas no terminarían bien. Pero como siempre, mi hermano encontró la manera de volver. Y esta vez, cuando regresó, fue peor. Se involucró con uno de esos grupos que controlan todo en nuestro pueblo, los mismos que tantas veces lo habían amenazado.

El 27 de febrero de 2023, su vida terminó de la manera más trágica que podíamos imaginar. Lo asesinaron. A veces me pregunto si él sabía que ese era su destino, si en el fondo de su corazón sabía que ese camino lo llevaría a la muerte. Cuando nos dieron la noticia aquella madrugada de ese lunes, fue como si el mundo se detuviera. No puedo describir el dolor que sentimos en ese momento.

PLAN LECTOR



ELABORACIÓN DE CARTELERAS Y PENDONES



OBJETIVO

- Construcción del proyecto de vida.
- Logro de las competencias interpretativas, argumentativas y propositivas.
- MEJORAMIENTO DE LA CALIDAD EDUCATIVA Superando los desempeños obtenidos en las diferentes pruebas Saber.



IMPORTANCIA DEL PROYECTO

- Crea hábitos de estudio y de lectura rápida, compartida, mental.
- Vence la timidez y demuestra su talento artístico y expresión corporal.
- Promueve la reflexión, el análisis, la crítica y acuerdos en pro del bienestar comunitario.
- Fortalece habilidades básicas y competencias comunicativas





PROYECCIÓN

- Utilizar sus competencias .
- Comunicar asertivamente .
- Organizar conocimientos, experiencias en gráficos .
- Formar individuos autónomos .
- Expresar sentimientos ...

AVANCES

Apropiación del Enfoque pedagógico “ENSEÑANZA PARA LA COMPRENSIÓN
...EL CAMINO A LA EXCELENCIA”

PARTICIPACIÓN DE LOS ESTUDIANTES



APOYO DE LOS PADRES DE FAMILIA



DOCENTES COMPROMETIDOS

